

**Weiterbildungstag  
des Schiedsrichterkollegium der Stiftung  
Schweizer Sportgericht**

Am 8. Mai 2025 organisierte das Sekretariat der Stiftung Schweizer Sportgericht (SSG) einen Weiterbildungstag an der Universität Bern für die Schiedsrichterinnen und Schiedsrichter sowie die Pro-Bono Anwältinnen und Pro-Bono Anwälte.

Die neue Schiedsordnung, welche am 1. März 2025 in Kraft trat, stand im Zentrum des Anlasses. Der Direktor des Schweizer Sportgerichts stellte die wichtigsten Änderungen vor und erläuterte deren Auswirkungen auf die Praxis des Sekretariats. Besonders beleuchtet wurden die zahlreichen Anpassungen im Zusammenhang mit der Verfahrensführung und der Stärkung der Unabhängigkeit der Schiedsrichterinnen und Schiedsrichter. Ebenfalls diskutiert wurde über die mit der Veröffentlichung der Schiedssprüche zusammenhängenden Regelungen.

Nebst der grossen Reform des Prozessrechts kamen auch diejenigen des materiellen Rechts nicht zu kurz. Vertreter der Stiftung Swiss Sport Integrity (SSI) stellten spezifische Reformen des Doping- und des Ethik-Statuts von Swiss Olympic 2025 vor. Im Bereich Doping wurde insbesondere interne Abläufe sowie das Resultatmanagementverfahren vor SSI im Detail vorgestellt. Im Bereich Ethik

ging es nebst den Auswirkungen der Revision primär um die Sensibilisierung, welche Ziele mit dem Ethik-Statut verfolgt werden, wo die Schwierigkeiten in der Praxis liegen und was für Auswirkungen ein Verfahren auf die beteiligten Personen haben kann. Abschliessend hielten Vertreter des Internationalen Olympischen Komitees (IOK) einen Vortrag zum Thema Wettkampfmanipulation, welche seit dem 1. Januar 2025 fester Bestandteil der Ethik-Statuten sind. Die Vertreter des IOC verweisen auf konkrete Fallbeispiele, Erläuterungen zu den rechtlichen Konsequenzen und wirksamen Präventionsmassnahmen zum Schutz eines sauberen Sports. Anhand dieser Vorträge wurde die grosse Bedeutung dieser Regelwerke für Fairness und Integrität im Sport unterstrichen.

Der Weiterbildungstag bot den Anwesenden nicht nur eine fundierte fachliche Weiterbildung, sondern auch eine wertvolle Gelegenheit zum persönlichen Austausch unter Kolleginnen und Kollegen – ein Rahmen, um Erfahrungen zu teilen, voneinander zu lernen und das gemeinsame Verständnis für den Schweizer Sport zu vertiefen. Das Schweizer Sportgericht bedankt sich bei allen Beteiligten für ihre Mithilfe an dem gelungenen Weiterbildungstag.

**Journée de formation continue du collège des arbitres de la Fondation Tribunal du sport suisse**

Le 8 mai 2025, le Secrétariat de la Fondation Tribunal du sport suisse (TSS) a organisé une journée de formation continue à l'Université de Berne pour les arbitres ainsi que les avocates et avocats pro bono.

Le nouveau règlement d'arbitrage, entré en vigueur le 1<sup>er</sup> mars 2025, était au centre de l'événement. Le Directeur du Tribunal du sport suisse en a présenté les principaux changements et leurs implications sur la pratique du secrétariat. Une attention particulière a été portée aux nombreuses adaptations liées à la conduite de la procédure et au renforcement de l'indépendance des arbitres. Les règles relatives à la publication des sentences arbitrales ont également été discutées.

Outre la grande réforme du droit procédural, celles du droit matériel n'ont pas été négligées. Des représentants de la Fondation Swiss Sport Integrity ont présenté des réformes spécifiques sur le statut concernant le dopage et les statuts en matière d'éthique de Swiss Olympic 2025. Dans le domaine du dopage, les processus internes ainsi que la procédure de gestion des résultats devant SSI ont notamment été présentés en détails. Dans le domaine de l'éthique, outre les effets de la révision, il s'agissait en premier lieu de sensibiliser les participants aux objectifs poursuivis par les statuts en matière d'éthique, aux difficultés rencontrées dans la pratique et aux conséquences que peut avoir une procédure sur les personnes impliquées. Enfin, des représentants du Comité international olympique (CIO) ont tenu une conférence sur le thème de la manipulation des compétitions sportives, qui fait partie intégrante des statuts en matière d'éthique depuis le 1<sup>er</sup> janvier 2025. Les représentants du CIO ont présenté des cas concrets et leurs conséquences juridiques ainsi que des

mesures de prévention efficaces pour préserver un sport propre. Ces présentations ont permis de souligner la grande importance de ces règles pour l'équité et l'intégrité dans le sport.

Cette journée n'a pas seulement offert une formation technique approfondie, mais également une occasion précieuse d'échanges entre collègues – un cadre pour partager ses expériences, apprendre les uns des autres, et approfondir la compréhension commune du sport suisse. Le Tribunal du sport suisse remercie tous les participants pour leur aide lors de cette journée de formation continue réussie.



### **Giornata di formazione ulteriore del collegio arbitrale dalla Fondazione Tribunale dello sport svizzero**

L'8 maggio 2025, il Segretariato della Fondazione del Tribunale sportivo svizzero (TSS) ha organizzato una giornata di formazione presso l'Università di Berna per arbitri e avvocati pro bono.

Il nuovo regolamento arbitrale, entrato in vigore il 1° marzo 2025, è stato al centro dell'evento. Il Direttore del Tribunale dello sport svizzero ha presentato le modifiche più importanti e ne ha spiegato l'impatto sulla prassi del Segretariato. Particolare attenzione è stata rivolta ai numerosi adeguamenti relativi alla conduzione dei procedimenti e al rafforzamento dell'indipendenza degli arbitri. Sono stati discussi anche i regolamenti relativi alla pubblicazione dei lodi arbitrali

Oltre alle importanti riforme del diritto procedurale, non sono state trascurate quelle del diritto sostanziale. I rappresentanti della Fondazione Swiss Sport Integrity (SSI) hanno presentato riforme specifiche degli statuti di Swiss Olympic 2025 sul doping e sull'etica. Nel settore del doping, sono stati presentati in dettaglio i processi interni e la procedura di gestione dei risultati prima della SSI. Per quanto riguarda l'etica, oltre agli effetti della revisione, l'attenzione si è concentrata sulla sensibilizzazione agli obiettivi dello statuto etico, sulle difficoltà pratiche e sugli effetti che una procedura può avere sulle persone coinvolte. Infine, i rappresentanti del Comitato Olimpico Internazionale (COI) hanno tenuto una presentazione sul tema della manipolazione delle competizioni sportive, che dal 1° gennaio 2025 è parte integrante degli statuti etici. I rappresentanti del CIO hanno presentato casi concreti e le loro conseguenze legali, nonché misure preventive efficaci per mantenere lo sport pulito. Le presentazioni hanno evidenziato la grande importanza di queste regole per la correttezza e l'integrità dello sport

La giornata di formazione ha offerto ai partecipanti non solo un'approfondita formazione professionale, ma anche una preziosa opportunità di dialogo personale tra colleghi - un contesto per condividere le esperienze, imparare gli uni dagli altri e approfondire la comprensione comune dello sport svizzero. Il Tribunale dello sport svizzero desidera ringraziare tutti i coinvolti per il loro aiuto nell'organizzazione di questa giornata di formazione di successo.